

HABITER L'AGGLOMÉRATION DE POITIERS

Habiter l'agglomération de Poitiers

Entre 2004 et 2007, la Communauté d'Agglomération de Poitiers et la Région Poitou-Charentes (Service régional de l'inventaire) ont mené l'inventaire du patrimoine de l'agglomération, hors Poitiers dans un premier temps.

Voué à une densification autour de la capitale régionale, ce territoire autrefois majoritairement rural est en pleine mutation. Pour mieux envisager son développement, il fallait en connaître l'histoire. L'enquête a porté sur les abbayes, églises, châteaux, mais aussi sur l'habitat, qui constitue la part la plus importante et la plus méconnue du patrimoine de la CAP.

Issue de cette enquête, l'exposition invite à comprendre comment ce territoire a été occupé par ses habitants, au fil du temps.

L'agglomération en chiffres :

- 25 000 hectares répartis sur 12 communes
- 125 000 habitants, dont 41 000 dans les 11 communes autour de Poitiers (enversant le tour)

Exposition réalisée par la Région Poitou-Charentes (Service régional de l'inventaire)

Exposition conçue par la Région Poitou-Charentes (Service régional de l'inventaire : Serge Boufflard, Genevieve Renaud-Domieux, Amandine Royer et Yannic Suire) et la Communauté d'Agglomération de Poitiers (Cécile Banoz, Pascal Dubatelle).

Conception graphique : Blue Com

Crédits graphiques et photographiques : Région Poitou-Charentes (Service régional de l'inventaire) : Gilles Besançon, Alain Dagorn, Marc Desnoy, Raphaël Joux, Zofia Lambert, Christian Romeo ; Communauté d'Agglomération de Poitiers (Dunet) ; Proust ; Alain Montauzier ; Igouan (Benoit Theau).

Les résultats de l'inventaire de la Communauté d'Agglomération de Poitiers (2 600 documents documentaires, 13 000 photographies) sont consultables : à la mairie de chaque commune ; au Centre régional de documentation du patrimoine, 102 Grand'rué à Poitiers.

Le territoire de l'agglomération de Poitiers est en pleine mutation. Autrefois rural, il est voué à une densification autour de la capitale régionale. Pour mieux préparer son développement futur, il était nécessaire de comprendre comment il a été occupé et utilisé au fil du temps, jusqu'à aujourd'hui.

La Région Poitou-Charentes et la Communauté d'Agglomération de Poitiers (CAP) ont donc décidé de conduire l'inventaire du patrimoine de l'agglomération. Il porte sur les abbayes, les églises, les châteaux, mais aussi sur l'habitat qui constitue la part la plus importante et la plus méconnue du patrimoine de la CAP. Engagé en 2004, cet inventaire s'est achevé en 2008.

Cette exposition, accessible à tous, invite à comprendre l'évolution des paysages, la construction des bâtiments d'habitation et d'exploitation et sensibilise les habitants à la qualité et à la fragilité de leur cadre de vie.

Exposition réalisée en 2007 par la Région Poitou-Charentes, Service de l'inventaire général du patrimoine culturel
Conception graphique : Blue Com (www.blue-com.fr).

L'exposition est constituée de 17 panneaux de 1,85 m x 0,85 m plastifiés, structures autoportantes avec enrouleur et mât emboîtable.